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Gael Rodríguez, 
el más joven
Gael Rodríguez se convirtió el 17 de junio en el Alcalde 
más joven de España. Con 19 años ya gobierna Portbou, 
un municipio de la Costa Brava, próximo a la frontera 
francesa, que tiene un millar de habitantes y que él 
define como un “lugar privilegiado que se ha quedado 
estancado en el tiempo”.

Estudiante de Derecho en una universidad a distancia, 
la Universidad Abierta de Cataluña, en las pasadas elec-
ciones se produjo la curiosidad de que era la primera 
vez que Gael podía votar y la primera también que en-
cabezaba una candidatura, la de Sumem per Portbou 
(adscrita al PSC). En una publicación en su cuenta de 
Instagram, tras ser investido aseguró que es “un honor 
ser el vecino y el alcalde de todas y todos”.

El nuevo Alcalde hizo bandera de su juventud durante 
la campaña electoral, prometiendo hacer del pueblo 
“un lugar donde construir un proyecto de vida, huir de la 
decadencia y abrazar el progreso”. Es copropietario del 
restaurante Casa David, el bar familiar que fundaron sus 
bisabuelos en plena postguerra en Portbou y que ahora 
regentan sus padres. Es ahí donde empezó a trabajar 
con 16 años como camarero. “En el bar he aprendido 
a saber escuchar y a servir, cualidades que debe tener 
cualquiera que quiera optar a un cargo público”, apunta.

Los cambios que quiere llevar a cabo en Portbou tienen 
como objetivo “llevarlo de la decadencia al progreso”, 
frenando el éxodo de jóvenes y también de los mayores 
“porque hay mucha vivienda muy antigua que no está 
adaptada”. A su juicio. también es muy importante 
recuperar servicios y actuar con contundencia en pro-
blemas relacionados con la limpieza y el civismo. “Lo 
que es todavía más importante es el hecho de generar 
oportunidades en el pueblo, que haya un mercado la-
boral fuerte y en eso es en lo que vamos a apostar más“, 
añade el joven Alcalde.

Luis Partida,
el veterano
Uno de los Alcaldes más veteranos de España es Luis 
Partida. Desde 1979 es regidor del Ayuntamiento de Villa-
nueva de la Cañada, un municipio madrileño que tiene una 
población empadronada de cerca de 24.000 habitantes 
y que destaca por su desarrollo urbanístico en horizontal. 

Gran defensor del municipalismo, Luis Partida (PP) ha 
sido en dos ocasiones Presidente de la Federación de 
Municipios de Madrid (1995-1999 y 2003-2007) y ha 
desempeñado distintos cargos de responsabilidad en la 
FEMP como Vocal de la Comisión Ejecutiva (actual Junta de 
Gobierno) y presidiendo distintas Comisiones de Trabajo 
(Urbanismo, Hacienda o Nuevas Tecnología), así como la 
Red Española de Ciudades Saludables.

Tras recibir el bastón de mando, Partida pronunció su 
discurso de investidura con la misma ilusión de siempre: 
“Le voy a dedicar el mismo empeño, las mismas ganas 
y la misma voluntad que tuve en el año 1979. No voy a 
escatimar esfuerzos para hacer de Villanueva de la Caña-
da un referente en la Comunidad de Madrid, en España 
y Europa”, dijo. Una de las prioridades de su gobierno 
para estos próximos cuatro años es la construcción de 
viviendas suficientes “para que ningún joven se tenga que 
ir del municipio”.

Cuando repasa su trayectoria política a lo largo de más 
de cuatro décadas lamenta que la política ha cambiado 
mucho. “Antes se podía llegar a acuerdos con el partido 
comunista, con el socialista, con Alianza Popular... Todos 
queríamos mejorar, tener colegios, agua en las casas, las 
calles asfaltadas, buenas comunicaciones… Pero ahora es 
muy difícil llegar a acuerdos”, asegura.

Agradecido por el respaldo en las urnas, que le han 
otorgado una nueva mayoría absoluta, reconoce que 
los ciudadanos deberían leer los programas electorales 
y escuchar a los políticos antes de votar, y sostiene que, 
igualmente, los políticos deben escuchar a los ciudada-
nos. Por eso a Luis Partida le gusta repetir “mi despacho 
está en la calle”.
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Angüés lo gobiernan ellas
En el año 2019 un grupo de nueve mujeres fundaron 
su propio partido, Mujeres por el Municipio de Angüés 
(MPMA), y lograron la victoria por mayoría absoluta 
(53,42%). Ahora, cuatro años después no sólo han 
revalido aquel triunfo, sino que han mejorado sus re-
sultados incrementando en cuatro puntos la mayoría 
de entonces, obteniendo cinco de los siete Concejales 
en la Corporación de este municipio oscense. 

La idea de esta especial formación política tenía un 
objetivo claro y transformador: “acabar con la arcaica 
visión de que la política es asunto de hombres”. La 
Alcaldesa de Angüés y de nuevo número uno de la 
lista, Herminia Ballestín, recuerda que Mujeres por 
Angüés era un proyecto que “quería cambiar un poco 
las cosas y nos parecía muy interesante formar esta 
opción que demostrase cómo es la gestión en feme-
nino”. Ahora, el objetivo es completar los proyectos 
que se han quedado a medias “y seguir cambiando 
el paso de la política de la localidad”.

Ballestín relata que la experiencia de estos cuatro 
años “ha sido muy intensa, de mucho trabajo, pero que 
se nos ha pasado muy rápido” y no puede dejar de 
resaltar dos momentos cruciales: la ilusión del primer 
momento y lo duro que fue para todos la gestión de 
la pandemia.

La Alcaldesa considera que el anterior mandato ha 
sido “sacrificado”, pero se alegra de haber puesto en 
marcha “muchos proyectos”. Y entre ellos cita haber 
logrado mantener abierta la escuela del pueblo, que 
cuenta hoy con más de veinte niños de infantil y pri-
María ; la apertura de una biblioteca municipal; y la 
apuesta por la rehabilitación de viviendas. También 
han reformado la iglesia, un proyecto largamente 
demandado.

Ahora, tras su reelección, sostiene que esta nueva 
etapa al frente del Ayuntamiento “implica un segundo 
mandato en la gestión, con una experiencia mayor 
y, quizá, con una exigencia mayor por parte de los 
vecinos”.

Illán de Vacas, 
el municipio más pequeño
Javier Bollaín Renilla revalidó su condición de ser el Alcalde 
del municipio que tiene menos habitantes de España: Illán 
de Vacas, en la provincia de Toledo, tiene sólo tres perso-
nas censadas, según los datos del Instituto Nacional de 
Estadística (INE). Los tres votos depositados a primera hora 
de la mañana del 28 de mayo fueron para la candidatura 
del Partido Popular que él encabezaba. La otra opción era 
una lista del PSOE formada por dos personas residentes 
fuera del municipio.

Javier, que tiene 67 años y está jubilado, considera que 
desempeñar el cargo de Alcalde supone cierto esfuerzo 
personal debido “a las pocas ayudas de la Administración”, 
pero entiende que “alguien se tiene que presentar y entre 
sólo tres vecinos las opciones se reducen mucho”. Por eso, 
no quiere dejar de hacer algunas reivindicaciones. “No te-
nemos nada. No hay una Casa Consistorial en condiciones, 
ni tienda, ni bar, aunque sí internet de alta velocidad y un 
coche eléctrico para todos, que nos cede gratuitamente 
una empresa”, apunta.

Bollaín, que afronta su tercer mandato, relata que el pre-
supuesto del municipio cabe en media hoja de Excel y 
se confecciona de una forma sencilla, registrando lo que 
aporta la Administración, los impuestos que se pagan, la 
luz y el agua, y sin incluir su sueldo porque él no cobra 
nada como Alcalde. “Si pudiera pedir algo”, afirma, “serían 
ayudas para asfaltar las calles, rehabilitar las casas e instalar 
tendido eléctrico y tuberías. Me gustaría poder convertir 
a Illán de Vacas en un pueblo digno para que pueda venir 
la gente”.

Ahora, por sus únicas tres calles se puede ver como mu-
cho a una docena de personas, que se dedican a tareas 
ganaderas y agrícolas, pero que no viven en el pueblo. 
Ese es el paisaje habitual de Illán de Vacas.
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Brañosera 
el municipio más antiguo
Con el 58,29% de los votos, Jesús Mediavilla Rodríguez ha sido 
reelegido Alcalde de Brañosera, el municipio más antiguo de 
España ubicado en la comarca de la Montaña Palentina, que 
en este mandato conmemorará sus 1.200 años de historia. 

Mediavilla (PSOE) considera que la estabilización de la 
población que habita en el municipio y, sobre todo, el 
afianzamiento del reconocimiento de Brañosera como 
Primer Municipio de España en la escena institucional son 
los logros más destacados del anterior mandato. Eso le 
lleva a asegurar que “actualmente, nos encontramos en 
un momento ilusionante”.

En este sentido, afirma que el principal proyecto de la Cor-
poración consiste en la cimentación de las condiciones 

Richard Thompson,  
un británico en Sant Joan
Richard Thompson, un británico de 52 años nacido en 
West Sussex, es el nuevo Alcalde de Sant Joan, un pe-
queño pueblo de 2.000 habitantes situado en el centro 
de la isla de Mallorca. Días antes de recibir el bastón de 
mando, le gustaba bromear comentando que su prioridad 
era asegurarse de que hubiera una tetera en su oficina. Es 
el primer británico elegido Alcalde en la isla.

necesarias para que la vida pueda seguir desarrollándose 
en el municipio en el siglo XXI. “Eso requiere que se pueda 
disponer, entre otros, de unas comunicaciones terrestres 
adecuadas, que las tenemos; de unas comunicaciones elec-
trónicas adecuadas, que las tenemos, y de expectativas de 
dinamismo, que yo también creo que las tenemos”, sostiene.

El Alcalde opina que queda aún mucha labor por hacer 
y resume en tres las líneas de acción en las que trabajan 
desde hace años y que contribuyen a la creación de pro-
yectos de vida en el municipio: destacar la importancia de 
un entorno natural privilegiado, en el corazón del Parque 
Natural de la Montaña Palentina, con la rehabilitación de El 
Golobar; poner de relieve el patrimonio Industrial de Vallejo 
de Orbó y su reciente pasado minero; y el reconocimiento 
de la importancia histórica de Brañosera como Municipio 
más Antiguo de España.

Su candidatura, bajo las siglas de Més per Mallorca, obtuvo 
cinco de los once concejales (41% de los votos) y para ob-
tener la Alcaldía precisó coaligarse con el PSOE, gracias a 
un acuerdo que otorga a Thompson un mandato de tres 
años, mientras que el último el gobierno corresponderá 
a los socialistas.

Su caso ha sido recogido en las páginas de The Guardian, 
donde Richard explica que su condición de profesor de 
inglés, sin duda, influyó mucho en su victoria electoral ya 
que en los últimos nueve años probablemente ha dado 
clases a 400 personas, convirtiéndose en una figura muy 
conocida en un pueblo de 2.000 habitantes. Aun así con-
fiesa que no todos se entusiasmaron con su candidatura. 
“Al principio, todos decían ‘¿en serio?’, pero luego algunas 
personas añadían ‘oh, eso es ridículo’”, recuerda.

Durante sus tres años de mandato, Richard Thompson 
aspira a desarrollar la página web municipal, mejorar las 
instalaciones deportivas locales, crear un centro de día 
para personas mayores y activar un plan de movilidad 
sostenible que permita que los niños se desplacen al 
colegio andando o en bicicleta.

“Me gustaría que la gente sintiera que las cosas funcionan 
de manera eficiente y que hemos cumplido con nuestro 
programa y hecho lo que dijimos que haríamos. Nuestro 
lema era “Orgullo de Sant Joan”, queremos que la gente se 
sienta orgullosa de su pueblo y de ser de Sant Joan”, afirma.
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La incierta fusión de Don Benito 
y Villanueva de la Serena

La fusión de Don Benito y Villanueva de la Serena, dos municipios que votaron sí a 
este proceso en una consulta celebrada en 2022, ha entrado en una crisis política 
y social tras la constitución de las nuevas Corporaciones, pues en Don Benito ha 
salido elegida como Alcaldesa María Fernanda Sánchez, cuyo partido Siempre Don 
Benito es contrario a la unión.

La nueva Alcaldesa y el PP de esta ciudad alcanzaron un acuerdo que recoge dos 
premisas: alternancia de dos años al frente de la Alcaldía y realizar una nueva consulta 
popular sobre la fusión en este municipio en el tercer año de la nueva legislatura. 
“Habrá una consulta, pues la gente lo demanda”, dijo María Fernanda Sánchez tras 
recoger el bastón municipal; una consulta “con transparencia, con una ley orgánica 
y con un porcentaje acorde a la ciudad de Don Benito”.

El programa electoral con el que Siempre don Benito concurrió a las elecciones era 
inequívoco en su primer capítulo, denominado Paralización del proceso de fusión: 
“No firmaremos el convenio de fusión entre Don Benito y Villanueva de la Serena, 
descartando así la iniciativa de los Alcaldes. La consulta popular vinculada al pro-
cedimiento de fusión careció de una campaña con información veraz, imparcial y 
completa, y de las garantías de un proceso electoral. Además, hubo irregularidades 
en el recuento de votos y se excluyó de manera ilegal a los participantes que emi-
tieron un voto nulo”. 

En Villanueva de la Serena, a ocho kilómetros de distancia, Miguel Ángel Gallardo, 
que encabezaba la candidatura del PSOE, recibió el bastón de mando, en el que será 
su sexto mandato consecutivo con mayoría absoluta. En su primera intervención 
reiteró su compromiso con la fusión de los dos municipios y tuvo unas palabras 
para el anterior Alcalde de Don Benito, José Luis Quintana, de quien destacó que ha 
pagado un alto precio por mantener la coherencia y el acuerdo. “Estoy convencido 
de que nunca tan alto precio será tan altamente reconocido por las generaciones 
venideras”, añadió. Y sobre el proceso de fusión ratificado en febrero de 2021, Ga-
llardo señaló que, aunque sea más tarde, “la semilla plantada tardará más años en 
brotar, pero nadie ya la puede secar”.


